



# Manifeste pour une Équité Régionale en Santé : SOS Outaouais

**30 octobre 2024 – Cinq ans après la reconnaissance unanime des particularités de l'Outaouais par l'Assemblée nationale du Québec**

**Cinq Ans Plus Tard... Toujours en Attente : L'Outaouais exige des actions concrètes**

---

Nous, citoyens, organisations et leaders communautaires de l'Outaouais, signons ce manifeste avec un objectif commun : mettre fin à des décennies d'iniquité en matière de santé dans notre région. Depuis trop longtemps, l'Outaouais souffre d'un sous-financement chronique et historique qui compromet gravement l'accès aux soins de santé et aux services sociaux.

Cinq ans après que l'Assemblée nationale a reconnu nos particularités régionales, nous sommes toujours en attente. Nous sommes en attente des actions concrètes promises pour pallier à cette inégalité structurelle. Aujourd'hui, nous **disons : ça suffit!**

## **1. Un Sous-Financement Chronique et historique qui doit cesser**

Malgré la reconnaissance des particularités géographiques et frontalières de l'Outaouais en 2019, la région fait face à un sous-financement de près de 200 millions de dollars par an par rapport à la moyenne provinciale. Ce déficit compromet gravement la qualité des soins et la capacité de nos institutions à recruter et retenir des professionnels de la santé. Comme tous les Québécois qui paient leurs taxes et impôts, les résidents de l'Outaouais devraient avoir accès au même niveau de services que ceux offerts dans le reste de la province.

Ce sous-financement, documenté par de nombreux rapports, continue de miner la santé publique de l'Outaouais. Chaque jour, des milliers de citoyens se retrouvent confrontés à des listes d'attente interminables, à des urgences surchargées et à des services essentiels limités.



## 2. Une Crise qui se perpétue : L'Exode des Talents

Nous faisons face à une **crise de personnel sans précédent**. Nos professionnels de la santé quittent massivement pour l'Ontario, attirés par de meilleures conditions salariales et de travail. Alors que **22 titres d'emploi** sont affectés par des écarts salariaux importants, l'attractivité de notre région s'effondre.

**Les primes ponctuelles**, comme celles accordées aux technologues en imagerie médicale, **ne suffisent plus**. Elles traitent des symptômes, mais ignorent les causes profondes de l'exode. Nous avons besoin de solutions structurelles, adaptées aux réalités spécifiques de notre région frontalière.

## 3. Un Appel urgent à l'Action : Nous exigeons des changements concrets

Le temps des promesses et des mesures temporaires est révolu. Nous, SOS Outaouais, demandons que l'Assemblée nationale prenne **des mesures immédiates et pérennes** pour rétablir l'équité dans notre région. Voici nos demandes :

- **Rémunération différenciée pour les travailleurs de la santé en Outaouais**, reconnaissant les défis particuliers liés à notre proximité avec l'Ontario.
- **Investissements permanents dans les infrastructures de santé** et les services sociaux de la région, pour que nos citoyens puissent accéder aux mêmes soins que ceux d'autres régions du Québec.
- **Un plan régional de recrutement et de rétention**, afin de stopper l'exode des talents et d'assurer des conditions compétitives pour attirer des professionnels de la santé.

## 4. Un Avenir pour l'Outaouais : Ensemble, nous pouvons réussir

Le statu quo n'est plus une option. L'Outaouais mérite des soins de santé dignes, équitables et accessibles. Nous réclamons que la reconnaissance des particularités de l'Outaouais se transforme en actions concrètes. Le gouvernement a reconnu notre situation unique en 2019, mais depuis, nous continuons d'attendre. Cinq ans plus tard, nous n'attendrons plus.

Nous déposerons ce manifeste auprès de l'Assemblée nationale et du ministre de la Santé et nous continuerons de nous mobiliser, aux côtés des citoyens, des professionnels de la santé et des organismes locaux, jusqu'à ce que l'équité régionale soit enfin une réalité en Outaouais.